

PRIMERA SESIÓN 2023 DEL CONSEJO CONSULTIVO NACIONAL

- El CCN es el máximo órgano colegiado de participación y consulta del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica (SNIEG). Este espacio de intercambio cuenta con una amplia participación de instituciones del Estado mexicano, de los tres poderes y niveles de gobierno, así como entes autónomos.
- En la primera sesión 2023, se presentaron los resultados y actividades realizadas en los órganos colegiados que conforman el SNIEG, así como temas de interés y proyectos relevantes para el Sistema, los cuales fueron comentados por las y los consejeros de este órgano colegiado.

En la primera sesión 2023 del Consejo Consultivo Nacional (CCN), la presidenta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía y del CCN, Graciela Márquez Colín, dio cuenta del estado general de las actividades realizadas en los órganos colegiados que conforman el SNIEG, como la publicación y actualización de disposiciones normativas del Sistema, la inclusión de Indicadores Clave con diversas temáticas al Catálogo Nacional de Indicadores (CNI); y la determinación de programas de información como de Interés Nacional (IIN).

La sesión inició con la presentación del Programa Estratégico del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica (PESNIEG) 2022 – 2046, el cual se destacó por ser resultado de un amplio proceso de discusión y consulta ante todas las instancias y órganos que conforman el SNIEG.

Posteriormente, se presentaron los programas de información determinados como de Interés Nacional por la Junta de Gobierno del INEGI en 2022: la Encuesta Nacional sobre Uso del Tiempo (ENUT) y la Información Geoespacial de las Áreas Naturales Protegidas (ANP).

La presentación de la Información Geoespacial de las ANP estuvo a cargo de Christian Lomelín Molina, subdirector de Geomática de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, quien destacó que el objetivo es dar a conocer los límites de los polígonos envolventes de las ANP, Zonificación Primaria y Subzonificación, por lo que esta Información de Interés Nacional es el principal instrumento para proteger el Patrimonio Natural de la Nación.

Por su parte, Mauricio Rodríguez Abreu, director general de Estadísticas Sociodemográficas del INEGI, presentó la ENUT, la cual proporciona información estadística para la medición de todas las formas de trabajo de las personas, tanto remunerado como no remunerado. Esta Información de Interés Nacional brinda elementos que visibilizan las brechas en materia del uso del tiempo invertido por hombres y mujeres en actividades productivas y no productivas, por lo que contribuye al diseño de políticas públicas con un enfoque inclusivo.

Paloma Merodio, vicepresidenta del Subsistema Nacional de Información Geográfica, Medio Ambiente, Ordenamiento Territorial y Urbano, presentó el Marco Integrado de Información Geoespacial, cuya visión es lograr el uso eficiente de la información geoespacial por parte de todos los países para medir, monitorear y lograr un desarrollo social, económico y ambiental sostenible.

La sesión concluyó con la participación de las consejeras y los consejeros, quienes emitieron diversos comentarios e intercambiaron opiniones sobre la relevancia de los temas expuestos, así como de diversas propuestas de mejora para el fortalecimiento de la información que se produce en el marco del SNIEG. Finalmente, se dio a conocer a las personas integrantes del Consejo la publicación del Sitio de los Registros Nacionales de Información Estadística y Geográfica, espacio que conjunta las referencias básicas de la oferta estadística y geográfica del país, en esta primera etapa, a nivel estatal.

A esta primera sesión de 2023, asistieron consejeras y consejeros representantes de la Administración Pública Federal, de los Poderes Legislativo y Judicial, del Banco de México, del Instituto Federal de Telecomunicaciones y de los grupos de entidades federativas. Además, como invitadas a la sesión, asistieron Nadine Gasman Zylbermann, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres; Blanca Estela Uribe, Secretaría Ejecutiva de ese Instituto y presidenta del Comité Técnico Especializado de Información con Perspectiva de Género; asimismo, se contó con la participación de integrantes de la Junta de Gobierno, del Órgano Interno de Control, así como de las direcciones y coordinaciones generales del Instituto.

Para consultas de medios y periodistas, escribir a: comunicacionsocial@inegi.org.mx
o llamar al teléfono (55) 52-78-10-00, exts. 321064, 321134 y 321241.

Dirección de Atención a Medios/ Dirección General Adjunta de Comunicación

